



## Prise de parole UD FO 49

Manifestation du 1<sup>er</sup> mars 2025

Je vous apporte le Salut fraternel des syndicats FO du Maine-et-Loire.

Tout d'abord, merci à ceux qui ont répondu présents ce jour.

L'UD FO dénonce depuis des mois, **la marche à la guerre d'un capitalisme en crise...**

**Nous sommes à un point de bascule** : Tandis que la jeunesse ukrainienne et russe meurt par centaines de milliers depuis trois longues années, quelques hommes se partagent le monde, les sols, le minerai, les « richesses » souterraines... Donald TRUMP souhaitant même transformer GAZA vidée de ses habitants massacrés ou déportés, en « *côte d'Azur du Moyen-Orient* » !

L'Union départementale maintient un **positionnement ferme contre la guerre : l'augmentation des budgets militaires (qui devraient atteindre 5% du PIB pour satisfaire TRUMP) est contraire à la satisfaction des revendications, aux droits fondamentaux des travailleurs, aux conquêtes ouvrières du monde entier.**

Fidèle à ses principes « **pain, paix, liberté** », l'UD FO 49 soutient les manifestations pour le Cessez-le-feu au Moyen-Orient, l'arrêt des livraisons d'armes et du génocide. **Voilà pourquoi elle a appelé ses adhérents à manifester ce samedi 1<sup>er</sup> mars à ANGERS.**

**En effet, c'est le rôle du mouvement ouvrier organisé, de maintenir le cap des revendications et de se lever contre la barbarie, de dénoncer les tentatives de division des classes ouvrières dressées les unes contre les autres pour des intérêts économiques qui ne sont pas les leurs.**

La guerre totale infligée aux gazaouis, la brutalité inouïe des bombardements équivalents à la puissance de feu de deux bombes nucléaires qui se sont abattus sur la bande de GAZA depuis 17 longs mois et qui continuent de tuer au-delà : en Cisjordanie, au Liban, ... la déshumanisation, le massacre d'enfants, les cortèges de prisonniers retenus dans des geôles israéliennes, depuis des décennies pour certains, sans procès, le sort des médecins comme celui du Dr Abu Hussam SAFIYAH, ... soulèvent l'indignation partout dans le monde, des soignants ou des étudiants américains très mobilisés contre ce génocide, jusqu'à Tel Aviv où il existe une classe ouvrière hostile au gouvernement NETANYAHOU.

Chacun sent que ce qui s'abat sur la population palestinienne, l'impérialisme peut décider qu'il s'abatte demain sur lui. Notre solidarité envers le peuple palestinien, c'est l'expression de notre internationalisme qui nous constitue comme mouvement syndical et nous amène à saluer les syndicats qui poursuivent leurs tâches de défense des travailleurs malgré les bombes, comme *Arab Union Workers*.

Mais nous alertons aussi les travailleurs français : le génocide en Palestine s'inscrit dans une **marche à la guerre généralisée qui n'épargnera que ceux qui en tirent des profits et il nous revient ici de dénoncer la complicité d'Emmanuel MACRON** et ses gouvernements qui invente une immunité pour NETANYAHOU et qui livre les armes.

**Déjà en France les 413 milliards de budget militaire, c'est le démantèlement des conquêtes des travailleurs et de leur niveau de vie.** Là-bas, l'hôpital est bombardé systématiquement, ici il est démantelé et l'on meurt aujourd'hui aux urgences sur un brancard dans un couloir après avoir attendu 120 heures, c'est le budget austéritaire de Christelle MORANCAIS présidente de la région contre la culture le planning familial, les mission locales, la vie associative ; c'est les plans de licenciements dans l'industrie dont seule, celle tournée aujourd'hui vers l'armement se « porte bien » ; ce sont les libertés démocratiques menacées, les manipulations médiatiques, la répression qui s'abat sur les voix politiques, associatives, syndicales, étudiantes qui s'élèvent pour revendiquer le cessez le feu et dénoncer le génocide en cours à gaza.

**L'UD FO 49 n'appelle pas à la stabilité de cette politique et alerte sur les tentatives d'union nationale utilisée au compte de quelques-uns pour toujours plus d'austérité contre les travailleurs. Le 21 février dernier, Emmanuel MACRON a prôné l'exemple du Danemark, « prêt à repousser l'âge de la retraite à 70 ans pour financer son effort de guerre ».** Allonger le travail jusqu'à 70 ans ? L'exact opposé des revendications des salariés qui exigent l'abrogation de sa réforme des retraites à 64 ans ! Et pour pouvoir massacrer davantage !

**La question du tous ensemble se pose pour mettre un coup d'arrêt à cette politique.**

**Plus que jamais nous disons :**

- **Cessez le feu immédiat et permanent !**
- **Arrêt du génocide et de la colonisation !**
- **Arrêt des livraisons d'armes !**

**Pain, Paix, Liberté !**